

Casablanca, le 24 novembre 2015

## COMMUNIQUE DE PRESSE

**Premier colloque académique international sous le thème :  
"Aux deux bords de la Route de la Soie : le Maroc et la Chine"**

**Date : 24 - 26 novembre 2015**

**Lieu : Bibliothèque Universitaire Mohamed SEKKAT, Casablanca**

L'Université Hassan II de Casablanca organise, en partenariat avec l'Université des Etudes Internationales de Shanghai, le 1<sup>er</sup> colloque académique international sous le thème : "Aux deux bords de la Route de la Soie: le Maroc et la Chine" du mardi 24 au jeudi 26 novembre 2015 à la Bibliothèque Universitaire Mohamed SEKKAT Casablanca.

La Route de la Soie représentait un des principaux passages qui reliaient la Chine et les parties du sud et de l'ouest de l'Asie centrale et de l'Inde avec les régions limitrophes de l'Afrique et de l'Europe. Elle constituait un itinéraire principal pour le passage régulier des caravanes de commerce à usage terrestre et maritime entre ces différents pays et ce, durant presque mille cinq cents ans.

La tenue de ce colloque s'inscrit dans le cadre des efforts déployés par l'Université marocaine en vue de soutenir le projet du renouveau de la Route de la Soie. Cette initiative présente un intérêt certain pour la consolidation des liens de coopération et de coordination mutuelle entre le Maroc et la Chine dans les domaines économique, social et politique. Il s'agit, en outre, de mettre en relief le rôle prépondérant joué par le Maroc dans le renforcement de l'échange civilisationnel et culturel avec les pays de l'Asie de l'Est, en particulier la Chine.

Grâce à son emplacement stratégique, à sa position comme acteur principal dans la zone afro-méditerranéenne et arabo-musulmane ainsi qu'à son adhésion effective à une stratégie alternative visant la consolidation de la coopération Sud - Sud, le Maroc est à même de contribuer à la construction d'un partenariat solide visant la concrétisation des attentes et les aspirations des peuples de ces régions aussi bien sur le plan politique qu'économique.

Le colloque se focalisera sur quatre axes principaux :

- Le rôle de la Route de la Soie dans le renforcement des relations sino arabo-musulmanes à travers l'histoire.
- La place de la Chine dans le Voyage d'Ibn Batouta et la réception de son œuvre dans les écrits chinois.
- Les relations économiques entre le Maroc et la Chine : État des lieux et perspectives.
- La nouvelle Route de la Soie : Projet et enjeux.

Des chercheurs universitaires venant de pays différents Maroc, Chine, Irak, Liban, Tunisie et Sultanat d'Oman ainsi que des experts économiques et politiques viendront porter le éclairage sur le projet du renouveau de la route de la soie .

---

Pour plus de renseignements, contacter :

Asmaa FETHI

Présidence de l'Université Hassan II de Casablanca

GSM : 06 20 140129 Fax : 05 22 27 61 50 Courriel : [fethi@univcasa.ma](mailto:fethi@univcasa.ma)